

Nombre de alumno: Caren Yesenia Lopez Perez

Nombre del profesor: Yeni Paulina Santiago Morales

Nombre del trabajo: métodos de investigacion

Materia: Investigación en Psicologia.

Grado: tercero.

Grupo: A

Frontera Comalapa, Chiapas a 31 de Mayo de 2020.

Cuestionario: En psicología, un cuestionario es un listado de preguntas que tienen la intención de obtener más información sobre un sujeto o un grupo de sujetos con relación a un contexto determinado.

Todas las preguntas del cuestionario están interrelacionadas; por ello este suele percibirse como una entrevista escrita.

Una de las ventajas del uso del cuestionario es que no es necesario que el especialista esté presente mientras el sujeto lo rellena; sin embargo, esto también puede ser visto como una desventaja, pues es muy probable que se pierda información relevante, como aquella relacionada con la conducta del sujeto mientras lleva a cabo la actividad.

Observación: El método observacional es un tipo de investigación que se basa en la observación de la conducta espontánea de las personas en un contexto natural. Este tipo de investigación trata de conciliar el nivel de sistematización y rigor para elaborar conocimiento científico con la protección del grado máximo de realismo.

Dentro del método observacional existe la observación directa, indirecta y participante.

Entrevistas: La entrevista es un método empleado especialmente en el ámbito clínico de la psicología. Consiste en una interacción que tiene lugar entre un especialista y un paciente, en la que se intercambia información enfocada en determinado contexto. Una de las ventajas de la entrevista psicológica es que en muchas ocasiones surgen elementos que no saldrían a la luz bajo otras condiciones.

El especialista debe guiar la conversación de tal forma que propicie estos momentos de revelación, gracias a los cuales podrá obtener información relevante sobre la situación actual del paciente y las implicaciones de sus emociones y sentimientos.

Estudio de caso: El estudio de casos consiste en un método o técnica de investigación, habitualmente utilizado en las ciencias de la salud y sociales, el cual se caracteriza por precisar de un proceso de búsqueda e indagación, así como el análisis sistemático de uno o varios casos. Son particularistas

Esto significa que solamente abarcan una realidad o tema específico, lo que los constituye en técnicas muy eficaces para analizar situaciones únicas y concretas.

Son descriptivos: Al finalizar un estudio de casos obtendremos una descripción exhaustiva y cualitativa de una situación o condición específica.

Son heurísticos: El concepto heurístico significa hallar o descubrir alguna cosa. En el estudio de casos podemos descubrir nuevos aspectos de un tema específico o confirmar aquello que ya sabemos.

Son inductivos: Basándonos en un razonamiento inductivo podemos elaborar hipótesis y hallar nuevas relaciones a partir de uno o varios casos concretos.

Como toda técnica de investigación, el estudio de casos se guía por unos objetivos específicos. Estos son: Elaborar una o varias hipótesis o teorías a través del estudio de una realidad o situación determinada.

Confirmar hipótesis o teorías ya existentes.

Descripción y registro de los hechos o circunstancias del caso.

## El test psicológico

También denominado como prueba psicológica, es un instrumento de tipo experimental que se utiliza para medir o evaluar una característica psicológica específica, la sanidad mental o aquellos rasgos esenciales y generales que marcan y distinguen la personalidad de una persona.

El comportamiento individual que los reactivos del test provocan serán valorados comparándolos, ya sea estadística o cualitativamente con el de otros individuos que son sometidos al mismo test, pudiéndose llegar a través de este método experimental a una determinada clasificación del sujeto o sujetos en cuestión.

También, los test psicométricos, son usados a instancias del diagnóstico clínico. Su organización, comprensión, administración, interpretación e incluso la corrección suelen estar estandarizada y objetivada.

Y los Test Proyectivos, por su lado, se encuentran inscriptos dentro de lo que se conoce como la corriente dinámica de la Psicología. Parten de una hipótesis menos estructurada que los anteriores y que pondrá a prueba la individualidad de la respuesta de cada individuo en orden a inferir sus rasgos de personalidad.

